

岩首集落

北陸農政局長賞を受賞!!

10月8日(金)、岩首集落が、北陸農政局より豊かなむらづくり優良事例として北陸農政局長賞を受賞しました。

この賞は、農山漁村のうち農林漁業を基盤とした豊かな地域社会をつくり、生活や文化などを含む幅広い地域活動を展開する総合的なむらづくりがされている集落及び市町村区域に贈られ、同地区は新潟県を代表して推薦され、受賞しました。

同集落では、平成10年度から両津市地域おこしチャレンジ事業で、集落内にある養老の瀧廻屋の整備や農道へのアシサイ、つつじ植栽などの景観整備を行いました。また、平成12年度からは中山間地直接支払い制度を実現し、岩首農機協同組合による水耕耕作の共同作業や転作田へのみようが、花なしの栽培などを実施してきました。

岩首集落づくり委員会委員長の本間仁作氏は「受賞できてよかったです。辺境の小さな集落が、共同で助け合っていることが表彰につながったのではないかと思う」と話しておられました。



金銀山よもやまばなし（2）

大立堅坑

佐渡金銀山における近代化建設の歴史

建設は明治2年（1869年）～佐渡金銀山の官営が決定し、外國人技術者による近代化技術の採用が進む。

明治8年（1875年）に大立堅坑を開削、運搬方法を新規とする。

ここに「り」始まり、大立堅坑は明治10年（1877年）に深さ20メートル（52メートル）とも完成す。

佐渡金銀山における最初の堅坑として、國內の金属鉱山において最も最初の堅坑とされています。湯川の上流左岸の北壁に位置し、標高7.9メートルになります。大立堅坑が完成するまで使用されており、112年間にわたり堅石の採掘を行っていたことになります。

今まで使われておらず、

岩首集落

などなります。

佐渡金銀山未来に残そう世界遺産

大立は古字真によると堅坑の構

はがに鉄筋の建物があり、支柱に

は「明治18年（1885年）後藤

義就坑開削場」。

機械場役場および

石炭貯蔵所、鐵筋小倉など焼失。

石炭貯蔵所、鐵筋小倉など焼失。

したが故に大立堅坑巻上機械場の修復

施工。

焼失した堅坑上屋も再登場

します。

大立堅坑の構造は、下層を鋼筋柱と

日本式の「ラスカル」の構造で、上層を「

ります。堅板によると「堅板重量300kg、搬送速度200メートル/分、電動機75HP、集水深24m

は「明治18年（1885年）後藤

義就

坑開削場」。

機械場役場および

石炭貯蔵所、鐵筋小倉など焼失。

したが故に大立堅坑巻上機械場の修復

施工。

焼失した堅坑上屋も再登場

します。

大立堅坑の構造は、下層を鋼筋柱と

日本式の「ラスカル」の構造で、上層を「

日本式の